

SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DE SALUD DE GUATEMALA (SNTSG)  
MIEMBRO ACTIVO DEL FRENTE NACIONAL DE LUCHA  
POR LA DEFENSA DE LOS SERVICIOS PUBLICOS Y RECURSOS NATURALES (FNL)  
PLATAFORMA SINDICAL COMUN CENTRO AMERICANA-PSCC- Y DE LA INTERNACIONAL DE  
SERVICIOS PUBLICOS – ISP -

---

COMUNICADO DE PRENSA

A LA OPINION PÚBLICA NACIONAL E INTERNACIONAL Y AL PUEBLO EN GENERAL:

Ante los últimos acontecimientos suscitados en nuestro pueblo como: el problema de desabastecimiento de medicamentos, insumos, vacunas y material médico quirúrgico en toda la red hospitalaria, el incumplimiento del Pacto Colectivo de Condiciones de trabajo; en la red de servicios de salud, generando una crisis en el sistema de salud, el debilitamiento de la ventana de los mil días, los efectos devastadores de una larga canícula mas la aprobación del Decreto 19-2014, Ley de obtención de vegetales alias Monsanto; el escaso presupuesto de salud y su mala administración financiera en el MSPAS; los efectos de la sequia y una crisis en la producción de alimentos especialmente en los granos básicos genera una crisis de seguridad alimentaria, en salud y en la económica de los más pobres, El mantener un sistema de salud pública por medio de ONGS en la extensión de cobertura es sostener una estrategia marcada en la impunidad y la corrupción. Dejando resultados en salud de niños y a las mujeres en Guatemala. Repudiamos y condenamos el acto inhumano de las ONGS, por no haber cumplido los compromisos de salud pública. Al dejarnos como resultado muertes por desnutrición y Tuberculosis cuatro de personas en Alta Verapaz y 19 casos detectados sin tratamientos; 27 muertes maternas, en Jalapa 07 casos de muerte materna ; en las comunidades donde cubrían las ONGS; TAMBIEN los cobros ilegales por servicios de salud, fosas donde se enterró el medicamento vencido, el abandono de los Centros de Convergencia. Esto solo como un ejemplo del gran desastre marcado en corrupción e impunidad, en el Programa de Extensión de cobertura por medio de ongs.

**Por lo anteriormente expuesto:**

**EXIGIMOS AL GOBIERNO DE LA REPUBLICA**

1. A prescindir de los servicios de las ONGS por no haber cumplido sus compromisos, establecidos y enmarcados en la Ley de Fortalecimiento Institucional, transparencia y calidad del gasto publico.

2 a implementar de carácter urgente la estrategia de fortalecimiento de los 1,169 puestos de Salud y la ventana de los mil días.

3 El Cumplimiento Pacto Colectivo de condiciones de Trabajo

4 Ante la crisis alimentaria nos comprometemos a implementar una red de evaluación y monitoreo; para que se distribuya con equidad y que la ayuda pueda llegar a los más necesitados.

**AL CONGRESO DE LA REPUBLICA**

5. exigimos la derogación del Decreto 19-2014 "Ley de protección de obtenciones vegetales, (alias ley Monsanto.)

Y a aprobar el Estado de Calamidad

6. Aprobar De URGENCIA NACIONAL la Propuesta de iniciativa de LEY ROBIN HOOD

7 Solicitamos el incremento y fortalecimiento del presupuesto 2015 del MSPAS, que deberá ser de un mínimo de 5,834.40 millones de Quetzales –

**Hasta la victoria siempre, la lucha sigue.....**

**Guatemala 27 de Agosto 2,014**